

# **ÉCOLE MATERNELLE LA JALINIERE**

**153, rue des Chênes  
38870 SAINT SIMEON DE BRESSIEUX**

mail: [ce.0381564u@ac-grenoble.fr](mailto:ce.0381564u@ac-grenoble.fr)

site : <https://ecole-la-jalinier-saint-simeon-de-bressieux.web.ac-grenoble.fr/>



## **Procès Verbal du Conseil d'école du 8 Novembre 2022**

Présents	Excusé
Mmes Inard, Pilaud, Mercier et Daolio M. Garnier Mmes Berruyer, Bernard-Bret, Chappuis et Yonnet Mme Berger, Da Costa de Magalhaes et Genevey M. Joseph-Edouard Mme Feydeau (DDEN) Mme Pourcel (Adjointe Mairie) M. Savignon (Maire)	M. Ranc (IEN)

### Les points soumis au vote :

#### ➤ **Le règlement intérieur**

Il reste inchangé depuis le conseil d'école du 8 novembre 2018, il est adopté à l'unanimité.

### Les points d'information :

#### ➤ **Présentation des nouveaux Représentants de Parents d'élèves et leur rôle :**

- *Les parents d'élèves sont pleinement associés à la vie de l'école et de l'établissement scolaire notamment en participant, par leurs représentants, aux conseils d'école et aux différentes instances des établissements scolaires.*
- *Ils ont le droit d'informer et de rendre compte des travaux des instances dans lesquelles ils siègent.*
- *En outre, ils peuvent assurer un rôle de médiation à la demande d'un parent d'élève.*
- *Ils font donc remonter les questions et informations émanant des parents d'élèves, en évitant « leurs soucis personnels », et font part des réponses et résultats à l'oral ou sous forme de compte-rendu de réunion .*
- *Remarque : nous sommes soumis, malgré tout, à un devoir de discréetion pour certains sujets abordés .*
- *Rôle des DDEN qui sont des personnes extérieures à l'Éducation Nationale, qui visitent les écoles et qui sont les défenseurs de l'école publique et laïque. Ils peuvent avoir le rôle de médiateurs si besoin.*

➤ **Bilan de la rentrée de septembre et effectifs par classe :**

- Nous avons eu le plaisir d'accueillir nos 100 élèves répartis en 4 classes grâce à l'arrivée de Sandra MERCIER, enseignante qui est venue compléter l'équipe. Elle sera désormais accompagnée par Laura CHAPPUIS (suite à l'abandon de poste de Mme DUTRON en pleine période d'essai). Nous souhaitons donc la bienvenue à notre « ancienne » apprentie....
- A noter que Marion DAOLIO intervient dans les classes de Julia PILAUD et de Philippe GARNIER, à hauteur d'un tiers temps pour la première et d'un quart pour le second.
- Armelle INARD bénéficie aussi de la présence de Fatma OZEL (AESH) à 3/4 temps dans la classe, pour le suivi de 2 élèves ayant des notifications.
- Comme à l'habitude, les binômes adultes ont été modifiés cette année :
  - \* Classe 1 : Armelle est assistée par Maud BERNARD-BRET
  - \* Classe 2 : Julia et Marion sont assistées par Marie YONNET
  - \* Classe 3 : Philippe et Marion sont assistés par Virginie BERRUYER et Chloé, qu'elle encadre durant sa deuxième année d'apprentissage
  - \* Classe 4 : Sandra est assistée par Laura CHAPPUIS, les matinées pour l'instant... Les 3 autres ATSEM se relayent à tour de rôle pour l'après-midi.
- Les classes sont donc toutes composées de la même manière : 12 ou 13 PS, 5 MS et 7 ou 8 GS. Et une élève supplémentaire sera accueillie en MS à compter du 21 novembre. Elles sont toujours composées des 3 sections, afin de poursuivre notre travail inspiré de la pédagogie Montessori, qui permet de multiplier les interactions et de développer la coopération entre les élèves.
- La rentrée des classes s'est bien passée grâce à l'allègement du protocole sanitaire. L'accueil des 50 élèves de Petite Section avec leurs parents s'est à nouveau déroulé dans la classe pour leur premier jour d'école. Les 20 élèves de Moyenne Section et les 30 de GS les ont accueillis avec bonheur.
- Par ailleurs, la réunion de rentrée : première partie commune, puis temps dans les classes, a été l'occasion de répondre aux questionnements et d'entamer le dialogue avec les familles après quelques jours de fonctionnement.
- Le PPMS a été mis à jour et testé auprès des élèves par le biais de situations de jeux, de déplacements en silence, etc.... Afin de ne pas leur faire peur ou transmettre de stress.  
De même, un exercice d'évacuation incendie a été réalisé sans encombre.
- Les élections des représentants de parents d'élèves se sont déroulées avec une participation d'environ 40 % .
- La visite de la Commission de Sécurité des ERP a eu lieu, les systèmes de sécurité incendie sont satisfaisants.

➤ **Projets de début d'année.**

- La semaine du goût a permis aux élèves de goûter au fil des jours des petits-déjeuners du monde entier. Les élèves ont ainsi été invités à voyager au Canada, en Grèce, en France et en Angleterre.

# **ÉCOLE MATERNELLE LA JALINIERE**

**153, rue des Chênes  
38870 SAINT SIMEON DE BRESSIEUX**

mail: [ce.0381564u@ac-grenoble.fr](mailto:ce.0381564u@ac-grenoble.fr)

site : <https://ecole-la-jaliniere-saint-simeon-de-bressieux.web.ac-grenoble.fr/>



Le choix de ce thème a été bien sûr été inspiré par la reprise dès le 3 octobre du projet « petit-déjeuner à l'école », projet soutenu par une subvention de 3900€ de la DSSEN (soit 1,30€ par enfant et par semaine). Les factures sont gérées par M. Meunier, comptable à la mairie, merci pour son implication. Les enseignants prennent en charge les menus et les courses dans les différents commerces du village, au sein desquels la commune a déjà un compte (Boulangeries, Magasin des producteurs, Intermarché). Il est proposé une fois par semaine dans chaque classe.

Ce projet est axé sur l'équilibre alimentaire, l'éducation au goût et le vocabulaire.

- Jeudi 20 octobre, les quatre classes et quelques familles ont répondu présentes à la 30e édition de La Grande Lessive sur le thème "La couleur de nos rêves"… La météo n'aura pas aidé les artistes désireux d'exposer.

- Tous les élèves ont participé au courseton le mardi 18 octobre dans la cour de l'école maternelle. Les GS ont, quant à eux, également couru avec leurs camarades d'élémentaire le lundi 17 octobre au stade.

- Cette année encore, les classes vont profiter d'une sensibilisation aux ENS avec Claire AGUIARD, l'animatrice de Bièvre Liers Environnement. Ce projet est subventionné par le département de l'Isère à hauteur de 1500€ (budget prévu pour 3 classes en avril), le reste est pris en charge par la coopérative scolaire et le Sou des Écoles que nous remercions.

Un premier temps sera organisé dans le village avec l'observation des plantes sauvages comestibles… Le tout accompagné par des contes présentés par l'animatrice nature.

Ce temps sera prolongé par des plantations dans les carrés de jardin.

Enfin, en mai/juin, nous irons à l'Etang de Béroudière , à St Didier de Bizonnes, toujours accompagnés par Claire.

- Afin de participer à l'exposition artistique organisée par la commune les 19 et 20 novembre prochains, les élèves vont avoir la chance de rencontrer Laurence PACALET, artiste peintre et céramiste. Cette dernière leur proposera un temps d'échange puis un atelier de création d'une œuvre collective. Les huit toiles seront ensuite installées, par les élèves, le vendredi en vue de l'exposition dans la salle de réception de la mairie. Le Sou des Écoles prend en charge le dédommagement de l'artiste et le matériel à hauteur de 362€, merci.

- Les élèves des quatre classes participeront au projet départemental « Petit Cinéma de Classe ».

Ce projet propose à chaque classe de réaliser un petit film d'animation, puis d'aller le présenter à d'autres écoles en fin d'année dans un cinéma local.

Les objectifs du dispositif sont de permettre aux élèves de faire preuve d'esprit critique face à l'image, de développer la réflexion autour de l'image, à travers la rencontre des œuvres et la découverte des techniques de création.

Ce projet inscrit les élèves dans un parcours artistique et culturel au sein duquel ils pourront s'intégrer dans un processus collectif de création afin d'exprimer une émotion artistique et un jugement critique. Il comporte aussi un intérêt pédagogique non négligeable, notamment dans les utilisations raisonnables et différentes des tablettes, ordinateurs ou appareils photos qu'ils possèdent, ou du moins connaissent déjà en mode « passif ».

- Les classes bénéficient à nouveau de 3 accueils dans l'année à la médiathèque.

- Aujourd'hui même ont été accrochées dans les couloirs plus de 500 photos représentant une journée à l'école maternelle. Exposition artistique proposée par Francis MOURÉ, photographe scolaire.

- L'équipe enseignante souhaite être candidate pour participer début juillet à la semaine bleue proposée par Aqualib' en direction des élèves de Moyenne Section.
- Enfin les GS iront, à partir de la mi-mars, à la piscine tous les jeudis après-midi.

#### ➤ **Le point sur les divers aménagements demandés.**

- Les divers petits travaux d'aménagement ont été réalisés pour la rentrée, notamment le doublement des étagères de la nouvelle classe... Merci aux services techniques pour leur réactivité, et à Stéphane pour le soin du travail.
- Le problème d'infiltration par la terrasse lors de grosses pluies dans les sanitaires nord semble résolu.
- Les petits travaux prévus pendant les vacances de La Toussaint ont été réalisés aussi
  - \* Le nid de guêpes a été localisé et traité. Merci aux pompiers
  - \* Les vitres n'ont pas pu être lavées à l'extérieur (et de plus, des traces de ballon apparaissent sitôt les vitres nettoyées)
- M. GARNIER demande qu'une tonte soit effectuée dès que la météo le permettra, en gardant un tas d'herbe à proximité des carrés de jardin. Merci.

#### ➤ **Questions diverses.**

- Quelques parents d'élèves regrettent le manque d'actualisation du site internet de l'école... L'équipe en a conscience et va essayer durant cette deuxième période de remédier à cela. La rentrée ne leur a pas laissé beaucoup de temps pour l'alimenter.
- Certains parents évoquent que des enfants glissent sur les tapis dans les sanitaires. Il est rappelé qu'il est interdit de courir à l'intérieur de l'école, justement à cause du risque de glissade (chaussures humides, chaussettes ou chaussons lisses).
- Les parents soulignent aussi que la cantine ne permet pas tous les jours d'accueillir l'effectif souhaité. M. le Maire répond en évoquant le manque d'espace qui a engendré une réflexion autour d'un projet de construction d'un nouveau restaurant scolaire...
- La question du temps plein d'ATSEM pour la quatrième classe est aussi soulevée. Le souci financier est malgré tout limitant, mais il n'est pas impossible de parvenir à le lever un jour. Un effort a déjà été consenti avec le recrutement pendant l'été d'un personnel à mi-temps alors que la classe avait été ouverte juste avant le départ en congés. A suivre donc....

Le président  
Philippe GARNIER

La secrétaire  
Gaëlle GENEVEY